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第 1回 第３次玉城町男女共同参画計画策定委員会 議事録 

 

■日時：令和 3年 10月 7日（木）午前 10時 00分～11時 30分 

 

■場所：玉城町役場３階第１委員会室 

 

■出席者 

 委    員：中西弘美委員、奥山善子委員、喜多富美子委員、池山敦委員、木下昌彦委員、 

西村幸泰委員（オンライン） 

事   務   局：中川泰成（総務政策課地域づくり推進室長）、杉森陸（総務政策課）、 

阪口雄太（総務政策課）、 

庄司佳菜絵（ジャパンインターナショナル総合研究所）（オンライン） 

 

■欠席者 なし 

 

■配布資料 

資料１：第３次玉城町男女共同参画計画委員名簿 

資料２：男女共同参画策定委員会設置要綱 

資料３：玉城町男女共同参画に係る町民・事業所意識調査項目 

資料４：玉城町男女共同参画に係る町民意識調査【結果報告書】 

資料５：玉城町男女共同参画に係る事業所調査【結果報告書】 

資料６：第２次玉城町男女共同参画計画施策検証シート 

資料７：第３次玉城町男女共同参画計画骨子案 

資料８：第３次玉城町男女共同参画計画策定スケジュール（案） 

資料９：第２次玉城町男女共同参画計画（参考） 

資料１０：玉城町ずっともっと女性活躍プラン 

 

■次第 

１ 開会 

２ 委員の任命 

３ 町長あいさつ 

４ 委員自己紹介 

５ 男女共同参画計画策定委員会について 

６ 委員長、副委員長の選出 

７ 議題 

（１）玉城町男女共同参画に係る町民意識・事業所調査について 

（２）玉城町男女共同参画に係る町民意識・事業所調査結果について 

（３）玉城町男女共同参画に関する現況について 

（４）第３次玉城町男女共同参画計画骨子案について 

（５）その他 
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【この会議録は要点記であり、すべて発言が掲載されているものではありません】 

■議事録 

１ 開会 

２ 委員の任命 

３ 町長あいさつ 

辻󠄀村町長 

お忙しい中、ご参集いただきありがとうございます。平素から、玉城町の町政推進にご支援

いただきお礼を申し上げます。 

玉城町第３次男女共同参画計画の策定時期にあたり、みなさまにご協力をお願いした次第で

す。男性も女性もお互いの人権を尊重し、あらゆる分野で活躍できる社会を目指しているが、

乗り越えていかなければならない課題がたくさんございます。玉城町では、国の地域女性活

躍推進交付金を活用し、女性向けのセミナーなどの事業を計画しています。課題を１つ１つ

解決して、住みよい町を目指していくために、みなさまのご指導ご鞭撻を賜りたいと存じま

す。第３次の計画には第２次の計画の見直しをしながら、玉城町にふさわしい内容を盛り込

みたいと思います。忌憚のない、ご意見をいただきたいと思います。 

 

３ 委員の任命 

４ 委員自己紹介 

５ 男女共同参画計画策定委員会について 

玉城町総務政策課地域づくり推進室長中川より、資料２について説明。委員長、副委員長の 任

命を依頼。 

 

６ 委員長、副委員長の選出 

委員： 

事務局から推薦をお願いします 

事務局： 

委員長については池山敦さんに、副委員長は中西弘美さんにお願いしたいと思います。 

委員一同拍手にて承認 

 

委員長： 

ただいま、委員長に選出いただきました池山敦です。これより進行を務めさせていただきま

す。 

 

７ 議題 

（１） 玉城町男女共同参画に係る町民意識・事業所調査について 

玉城町総務政策課阪口より、資料３について説明 
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（２）玉城町男女共同参画に係る町民意識・事業所調査結果について 

玉城町総務政策課阪口より、資料４、５について説明 

委員 ・次第７（２）について、何かご質問・ご意見はないでしょうか。 

委員 ・町民アンケートの回答率が４３．６％であるが、統計的に信用できるデー

タとなるのか。 

事務局 ・一昨年行った第６次玉城町総合計画を策定するために行ったアンケートで

は回収率は３０％台であった。統計学の観点から申し上げると問題ない数

値とされている。目標を５０％としていたが及ばなかった。 

委員 ・男女の地位が平等になっているかという質問に対し、前回調査と比べ、地

域の中で「平等である」と答えた人が低くなっていることが気になった。

なぜ低くなったのか。 

事務局 

 

・前回調査から「平等である」の回答が低くなった分、「わからない」とい

う回答が増えている。地域に参加しない方が増えていることが理由ではな

いか。 

・他の分野でも前回調査、全国調査、県調査に比べ「平等である」との回答

が低い結果が出ている。さらなる分析をしたい。 

委員 ・「わからない」という回答が増えていることについて、地域の活動に参加

されない方、関心がない方が増えていることが実際に住んでいて肌で感じ

る。 

委員 ・自治区に加入されている方の割合がどれくらいなのか。 

事務局 ・自治区に加入されている方は町内で約７５％。数年前から８０％を下回る

状況になってきた。 

委員 ・自治区に加入されていない方にも広報紙は届いているのか。 

事務局 ・自治区に加入されていない方の中で希望者に郵送している。 

委員 ・アンケートの回収比率は女性６０．２％、男性３９．８％と男女共同参画

というテーマに対して、女性のほうが関心度が高いと分析できる。 

委員 ・生活の中での男女の役割分担について、男性の回答と女性の回答に差があ

る。夫はやっているつもりでも妻の意見としてはやっていないという認識

が数字ででていて興味深いと感じた。 

委員 ・男女での認識の違いを是正していくということも男女共同参画の達成には

重要になってくる。 

事務局 ・ＤＶを受けた経験があるという方の中で「命の危険を感じるくらいの暴力」

を受けたことがある方が前回３．８％から今回９．７％と２．５倍ほど増

えているという結果が出た。非常に危機感を覚えている。早急に対策や相

談窓口の周知などを進めたい。 

委員 ・社会福祉協議会ではコロナ禍前後において、相談件数が急増した。町内に

こんなにたくさんの方が困っているのかと感じている。 

委員 ・刑法犯罪が増えているというデータもあり、ＤＶ被害者の増加も関連性が

あると考える。非常に緊急性のある問題と感じる 
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・事業所調査においては新型コロナウイルス感染症の影響としてテレワーク

の導入が進んでいるが、そのおかげで家庭での時間が増え、心のゆとりが

できたり、家事分担などが進むのではないかと感じている。テレワークが

難しい業種もたくさんあるため、今後どのように働き方を変えていくのか

が議論されている。 

 

（３）玉城町男女共同参画に関する現況について 

（４）第３次玉城町男女共同参画計画骨子案について 

玉城町総務政策課阪口より、資料６、７について説明 

委員 ・ＳＤＧｓは第３次玉城町男女共同参画に盛り込まれていくのか。 

事務局 ・ＳＤＧｓについて明記し、ＳＤＧｓが掲げる目標を意識した計画としたい。 

・今回の骨子案はあくまで方向性であるので、次回の委員会に向け、内容を

明記した計画をみなさまにご提示したい。 

委員 ・本委員会で議論にあがったテーマは特に重点課題、みなさまが関心のある

テーマだと思うので、計画の中でも重点施策として明記いただきたい。 

 また、改めるところは改める、良いところは良いところとしてメリハリの

ある計画にすると良いのではないか。 

・男女共同参画の分野における新型コロナウイルス感染症の影響なども今回

の計画に反映させて良いのではないか。 

 

（５）その他 

玉城町総務政策課阪口より、資料１０について説明 

委員 ・計画策定の年になるので、より効果的な事業としていただきたい。 

委員 ・私の会社でも女性の管理職登用等に取り組んでいるところである。協力で

きるところは連携していきたい。 

事務局 ・みなさまのご協力よろしくお願いします。事業の結果は委員会の場にて改

めて報告させていただく。 

 

 

以上 


